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Traduction Nouvelle Bible Français Courant 

MOMENT MUSICAL 
SALUTATION ET INVOCATION 
Bien-aimés, soyez la bienvenus même si c’est Dieu qui nous accueille.  

Lorsque Moïse a demandé au Seigneur de voir sa Gloire, il lui a répondu : 

Je ferai passer devant  ta face toute ma bonté……
J’accorde ma bienveillance à qui je l’accorde, 
Et je fais miséricorde à qui je fais miséricorde…..

Le Seigneur ajouta : 

Tu ne pourras pas voir ma face car l’homme ne peut me voir et vivre……
Voici un lieu près de moi ; tu te teindras sur le rocher. Quand ma gloire passera, je 
te mettrai dans le creux du rocher. De ma main je t’abriterai tant que je passerai. 
Puis je retirerai ma main, et tu me verras de dos, mais ma face ne pourra pas être 
vue. (Exode 33.19-23)

Selon cette  parole, personne ne peut voir Dieu face à face, et vivre.
En revanche, il nous laisse voir les traces de sa bienveillance, et de sa miséricorde 
lorsqu’il croise notre route. 
Nous sommes donc invités à lire et relire, la marque de ses passages. 
Nous sommes invités à nous souvenir de ces temps où il nous a mis dans le creux du 
rocher, où il nous a abrités de sa main.  

Je vous invite à la prière  

Ce matin Seigneur, 
ouvre nos yeux, et nous verrons la trace de tes pas dans nos vies. 
Ouvre nos oreilles, et nous entendrons les paroles de l’Evangile pour nos vies. 
Ouvre nos lèvres, et nous dirons la prière et la louange de nos vies. 



Je vous invite à vous lever et entrer dans la présence de Dieu avec nos chants et nos 
louanges.   

Spontané 201 : https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’offrir la louange de nos cœur. 

Alléluia, Alléluia. 

Crions notre joie au Dieu vivant. 

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE ET ADORATION 

Louons le Seigneur notre Dieu.

Dieu , tu es grand ! mais tu es Père. Tu es puissant ! Et tu libères. 

Dieu , tu es roi ! Et serviteur.  Tu es l’alpha ! Mon frère et ma sœur.

Dieu créateur ! Toi mon intime. Tu es Seigneur ! Bien que victime.  

Tu es rocher ! Tu es promesse. Dieu bouclier ! Mon allégresse. 

Dieu , tu est Dieu ! L’inattendu. Dieu merveilleux ! Tu es Jésus. 

Cantique : Psaume de la Création ( 1,2,4,6)

PRIERE DE REPENTANCE 
Écoutons la parole qui nous mène à la repentance : 

Vous avez entendu qu’il a été dit : tu aimeras ton prochain, et tu haïras ton ennemi,
mais moi  je vous dis : aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites
du bien à ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous persécutent. 
Alors vous serez fils de votre Père qui est dans les cieux, car il fait lever son soleil sur
les méchants et les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et les injustes. 
En effet si vous aimez ceux qui vous aiment, qu’elle récompense en aurez- vous ? Les
péagers n’en font -ils pas autant ? 
Et  si  vous  saluer  seulement  vos  frères,  que faites  vous-là  d’extraordinaire ?  Les
païens aussi  n’en font-ils pas autant ? 
Soyez donc parfaits, comme votre père est parfait. ( Matthieu 5.43-47)

Quelle évidence dans ces paroles !
Si nous n’aimons que ceux qui sont aimables,
Si nous ne saluons que nos frères, 
Si nous ne donnons qu’à ceux qui nous rendent, 
Si nous parlons qu’à ceux qui sont courtois….
Que faisons-nous là d’extraordinaire ?



Pour cela….nous n’avons pas besoin de l’Evangile….
Les païens ont font tout autant. 
Pourtant dans l’écriture,  l’amour n’est pas une question de sentiment,  mais
d’engagement. 
Le prochain n’est pas celui qu’on apprécie, mais celui qui est aimé de Dieu, qui
fait lever son soleil sur les méchants et les bons, et qui fait pleuvoir sur les
justes et les injustes. 

Je vous invite à la prière :
Seigneur, nous avons besoin de ton Esprit. 
Par nous même, 

nous ne pouvons aimer ceux que nous n’aimons pas, 
nous ne pouvons bénir ceux qui nous  maudissent, 
nous ne pouvons faire du bien à ceux qui nous haïssent, 
nous ne pouvons prier pour ceux qui nous persécutent. 

Viens au secours de notre incrédulité ! Seigneur
Viens au secours de notre immaturité !
Viens au secours de notre pauvreté !

Guéris-nous de notre paresse, et nous pourrons aimer.
Guéris-nous de nos peurs, et nous pourrons accueillir. 
Guéris-nous de notre agitation, et nous pourrons prier.
Guéris-nous de nos rancunes, et nous pourrons bénir. 
Au nom de Jésus Amen 

 

Dans cet esprit de repentance chantons Seigneur reçoit Seigneur pardonne 

Spontané : 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d

Seigneur reçois, Seigneur pardonne 

notre misère et nos péchés.

Et ce pardon que tu nous donnes, 

enseigne-nous à le donner. 

Oh mon Seigneur, mon  Dieu, mon Roi,

ait pitié ait pitié de moi.

ANNONCE DA LA GRÂCE DE DIEU 

Recevez avec confiance l’annonce de l’amour et de la grâce de Dieu 
Lorsque l’homme trébuche, le Seigneur ne se réjouit pas, 
En revanche, il y a de l’allégresse dans le ciel lorsque l’homme est relevé. 
Le pardon de Dieu construit notre confiance, 
Le salut de Dieu est notre espérance. 



La grâce de Dieu est notre belle assurance.  

Après cette parole de grâce, je vous invite à vous lever  pour chanter notre joie et 
notre reconnaissance. 

Spontané : 279 Aec https://video.link/w/hnivd

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

 je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

VOLONTÉ DE DIEU 

Pardonnés et libérés, nous pouvons écouter ce que Dieu nous donne la force de faire.
 

Vous avez été appelés à être libres. 
Seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte pour vivre selon les désirs de
votre propre nature. 
Au contraire, laissez-vous guider par l'amour pour vous mettre au service les uns des
autres. Car toute la loi se résume dans ce seul commandement : aime ton prochain
comme toi-même."

Que l’esprit nous donne de vivre selon sa volonté

Spontané : 512 Aec https://video.link/w/S7F6d

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE 

Prière d’illumination :

Ta parole est un heurtoir qui frappe à la porte de nos cœurs fatigués. 

Ta parole est une pluie qui féconde notre terre desséchée. 

Ta parole est une fontaine qui désaltère notre vie assoiffée. 

Ta parole est une graine semée dans le champ de notre humanité. 

Seigneur, nous ouvrons les pages de l’Ecriture, que parle ta parole. 

Au nom de Jésus.

Amen. 

1 Rois 19.9-13 



9 Arrivé à l'Horeb, Élie entra dans une caverne, où il passa la nuit. Alors la parole du

Seigneur lui fut adressée : « Pourquoi es-tu ici, Élie ? » 10 Il répondit : « Seigneur,

Dieu de l'univers, j'ai tant de zèle pour toi que je ne supporte plus la façon d'agir des

Israélites ! En effet, ils ont rompu ton alliance, ils ont démoli tes autels, ils ont tué tes

prophètes par l'épée ; je suis resté moi seul, et ils cherchent à m'ôter la vie ! » 11«

Sors, lui dit le Seigneur ; tu te tiendras sur la montagne, devant moi ; je vais passer. »

Aussitôt un grand vent souffla, avec une violence telle qu'il fendait les montagnes et brisait les

rochers devant le Seigneur ; mais le Seigneur n'était pas présent dans ce vent. Après le vent, il

y eut un tremblement de terre ; mais le Seigneur n'était pas présent dans le tremblement de

terre. 12 Après le tremblement de terre, il y eut un feu ; mais le Seigneur n'était pas

présent dans le feu. Après le feu, il y eut le bruit d'un souffle léger. 13 Dès qu'Élie

l'entendit, il se couvrit le visage avec son manteau, il sortit de la caverne et il se tint

devant l'entrée. Il entendit de nouveau une voix qui disait :« Pourquoi es-tu ici, Élie ?

» 

Romain 9.1-5

1 Ce que je vais dire est la vérité ; je ne mens pas, car j'appartiens au Christ ; ma

conscience, inspirée par l'Esprit saint, témoigne que je dis vrai : 2 mon cœur est plein

d'une grande tristesse et d'une douleur continuelle. 3 Je souhaiterais être moi-même

maudit par Dieu et séparé du Christ pour le bien de mes frères et sœurs, les Juifs.  4

Ils sont les membres du peuple d'Israël : Dieu a fait d'eux ses enfants, il leur a accordé

sa présence glorieuse, ses alliances, le don de la Loi, le culte, les promesses. 5 Ils sont

les descendants des patriarches et le Christ, en tant qu'être humain, appartient à leur

peuple. Que Dieu, qui est au-dessus de tout, soit béni pour toujours ! Amen.

Cantique 232: Comme un souffle d’argile  

Matthieu 14.22-33

22 Aussitôt après, Jésus obligea les disciples à monter dans la barque pour qu'ils le

précèdent sur l'autre rive, pendant que lui-même renverrait les foules.  23 Après les

avoir renvoyées, il monta dans la montagne pour prier, à l'écart. Le soir venu, il se

tenait là, seul ; 24 la barque était déjà à une bonne distance de la terre, elle était

battue par les vagues, car le vent était contraire. 25 Vers la fin de la nuit, Jésus se

dirigea vers ses disciples en marchant sur le  lac. 26 Quand les disciples le  virent

marcher  sur  le  lac,  ils  furent  troublés  et  dirent  :  «  C'est  un  fantôme  !  »  Et  ils

poussèrent des cris de frayeur. 27 Mais aussitôt Jésus leur parla : « Courage ! C'est

moi, n'ayez pas peur ! » 28 Pierre prit la parole et lui dit : « Seigneur, si c'est bien toi,

ordonne-moi de venir vers toi sur l'eau. » – 29 « Viens ! » répondit Jésus. Pierre sortit



de la barque et marcha sur l'eau pour aller vers Jésus. 30 Mais quand il vit la violence du

vent, il eut peur. Il commença à s'enfoncer dans l'eau et s'écria : « Seigneur, sauve-

moi ! » 31 Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : « Comme ta foi est faible

! Pourquoi as-tu douté ? » 32 Ils montèrent tous les deux dans la barque et le vent

tomba. 33 Alors ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant Jésus et

dirent : « Tu es vraiment le Fils de Dieu ! »

PRÉDICATION 
Notre  passage  se  situe  juste  après  que  Jésus  ai  nourri  une  foule  de  cinq  mille
personnes avec cinq pains et deux poissons. 
La journée vient de terminer. 

Jésus ordonne  les disciples à faire la traversée du lac  pour « le précéder sur l’autre
rive », ce qui correspond à la côte ouest du lac. 
 
Et après la dispersion de la foule, Jésus se retire sur une colline de la côte pour prier.
Oui, même, Jésus, il prie!
 
Frères  et  sœurs, Jésus lui-même,  dans  l’activité  et  le  combat de  son
ministère, éprouvait le besoin de se ressourcer dans la communion de son Père….
  
Vers la fin de la nuit, approximativement vers quatre heures du matin. Une tempête
fait encore rage. 
 
Les vagues menacent de faire chavirer l’embarcation des disciples. L’environnement
est très bruyant, c’est une situation de danger réel et imminent!
 
Au loin, dans le ciel de l’Est, les disciples commencent à voir de la lumière. 
Puis  soudainement,  les  disciples  aperçoivent une  ombre  dont  le  comportement
bizarre éveille une grande inquiétude. 
 
Sortie de nulle part, cette tache sombre semble glisser à la surface de l’eau et donne
l’impression qu’elle allait venir à leur rencontre. Ces hommes n’en pouvaient plus!
Ils avaient lutté contre la tempête la plus grande partie de la nuit sans grand progrès. 
 
À la crainte de mourir noyés se joint maintenant un nouveau danger!
Ils se trouvaient face à face avec quelque chose qui n’avait pas du tout l’air naturel. 
Nous lisons au v.  26 : «…. ils furent troublés et dirent :  C’est un fantôme ! Et ils
poussèrent des cris de frayeur ». 

Oui, 



Les disciples avaient pris cette ombre pour un esprit ou un fantôme, ne s’imaginant
pas  qu’il  pouvait  s’agir  d’un  être  humain  puisque  logiquement  personne  ne  peut
marcher sur l’eau.
 
Ils  partageaient ainsi la  croyance  populaire  du  temps  selon  laquelle  les  créatures
démoniaques viennent de la mer (Apocalypse 13.1). 
 
Les  disciples  voyaient cette  apparition  comme  une  menace  et  croyaient  qu’elle
s’apprêtait à les attaquer.
 
Dans  leur  terreur,  ils  se  sont  mis  à  crier.  Mais  aussitôt  une  voix  les  rassura,
disant « Courage, c’est moi. N’ayez pas peur! ».
 
L’expression « Courage, confiance, n’ayez pas peur » est typique du vocabulaire de
Jésus. 

Elle est rapportée au moins sept fois dans les évangiles.
«  Confiance courage, c’est moi. N’ayez pas peur! ».
 
Jésus rassure les  disciples  de sa  présence.  Pourtant  ceux-ci  semblaient  hésiter  sur
l’identité de cette voix. 
 
Notons  la  réponse  de  Pierre : « Seigneur, si  c’est  bien   toi… » Si  c’est  bien  toi
Seigneur……
Pourquoi Pierre se montrait-il incertain? 
 
Probablement parce qu’il ne parvenait pas à distinguer le visage de Jésus. 
Avec  ses  oreilles,  il  reconnaissait  la  voix  mais  avec  ses  yeux,  il  ne  voyait  pas  la
personne qui parlait. Il ne voyait que son ombre. 
 
Malgré cette incertitude,  Pierre osa formuler,   une demande assez curieuse,  assez
audacieuse. 
 
Observons comment il a formulé sa demande : 
 « Seigneur, si c’est bien  toi, ordonne-moi de venir vers toi sur l’eau ».

Il ne fait pas encore jour, Ils sont au milieu du lac, avec un vent contraire…..
Et Pierre demande, ‘ordonne-moi de venir  vers toi.’
Pourquoi n’a-t-il pas attendu que Jésus monte dans la barque? 
 
Est-il nécessaire pour Pierre qu’il sorte du bateau et qu’il  aille vers Jésus? 
 
Nous connaissons tous le caractère impétueux de Pierre. 



A-t-il une fois de plus parlé trop vite? 
Dans ce cas-ci, pas nécessairement…
«  Courage, c’est moi. N’ayez pas peur! ».
 
Frères et sœurs, c’est alors que Pierre va servir de modèle au disciple de tous les
temps et à nous aussi donc.
 
On dirait que Pierre aussi veut vivre la foi par laquelle Dieu aide son fidèle à vaincre
le mal, à dominer les forces contraires. 
 
Il se met à marcher sur les eaux en allant vers Jésus.
Mais lorsque son regard se détourne du Dieu qui rend fort,  pour se fixer sur le vent,
sur l’esprit mauvais qui souffle violemment, Pierre se met à douter et à sombrer. Et
Jésus avec  sa parole dit : 
« Comme ta foi est faible ! Pourquoi as-tu douté ? »
 
 
Et  Pierre  une  fois  encore,  pousse un  cri  de désespoir  à  Jésus  pour  sa  délivrance
disant :« Seigneur, sauve-moi ». !!!
 
Jésus répond immédiatement en tendant sa main à Pierre. Il le saisit par le bras et le
ramène hors de l’eau. 
 
Ils marchent ensemble jusqu’au moment où ils montent dans le bateau. (v. 32).
 
Imaginez cette scène extraordinaire dans laquelle  Pierre et  Jésus marchent côte à
côte sur l’eau alors qu’une tempête fait rage! 
 
Il  n’est  donc  pas  surprenant  qu’à  la  suite de  cela,  les  disciples  expriment
collectivement leur foi  en Jésus comme Fils  de Dieu : « Tu es vraiment le Fils  de
Dieu »…(v. 33).

Frères et sœurs, ce passage est une splendide leçon sur la foi chrétienne. 
 
Et ici, j’aimerais souligner quelques caractéristiques de cette foi :
Ce que nous avons déjà parlé dimanche dernier. 
D’abord, la foi vient en écoutant. 
Au début,  Pierre ne pouvait pas voir Jésus distinctement. Il  n’était  pas tout à fait
certain qu’il s’agissait de Jésus. 
 
Mais reconnaissant sa voix, il était disposé à le croire. Il se risque alors à lui parler. 



Et la foi  fait déplacer….la foi  fait bouger….la foi fait dire des mots jamais entendu, la
foi  fait  faire des choses impensables.  Justement parce que  la foi  ne vient pas de
nous ; elle  vient de l’écoute de la Parole de Dieu.  
Comme Paul a dit dans l’épître aux Romains 10.17, « La foi vient de ce qu’on entend,
et ce qu’on entend vient de la parole de Christ. »
 
Oui par l’écoute de la Parole de Dieu, apportée par la prédication et l’enseignement,
par les différents témoignages que nous apportons, nous pouvons reconnaitre la voix
de notre  Seigneur Jésus Christ, la Parole de Dieu vivant. Oui notre Dieu il est vivant
il nous parle. Et ce qui le rend juste et vivant c’est sa Parole. C’est sa Parole qui porte
 le sceau de la Vérité. Parce ce que  Dieu dit est vrai, et ce qu’il dit il le fait. Il ne
ment pas, il tient sa promesse. Il faut tout simplement  oser écouter et aller dans le
sens de sa promesse, aller à la rencontre de ce qu’il  a promis.  Et en allant  nous
voyons sa grandeur et son œuvre.   
Et en voyant ce qu’il fait dans notre vis, nous ne pouvons pas nous taire. Comme  les
disciples nous pouvons proclamer à haute voix qu’il est vraiment le Fils de Dieu. 

Et c’est ce qu’il attend de nous, parler,  témoigner de notre relation,  de notre foi en
Jésus,  ce  qu’il  est  pour  nous,  ce  qu’il  a  fait,  et  ce  qu’il  faitpour  nous.  Dimanche
prochain  nous  entendrons  le  témoignage  de  Samuel  qui  va  confirmer  sa  foi  et
l’alliance de son baptême. Et à partir de son témoignage nous entendrons aussi Dieu
qui nous parle.  

Deuxième caractéristique de la foi,  
Plus nous écoutons Jésus et sa parole, plus nous apprenons à le connaître, plus  il
devient précieux pour nous.
 
Aux yeux de  Pierre,  Jésus  était  si  précieux qu’il  ne  voulait  pas  se  retrouver  sans
lui. ‘Seigneur, si tu t’en vas, emmène-moi avec toi. Je ne veux pas me séparer de toi.
Où que tu ailles, je veux y être aussi.’ 
 
Jésus  est-il  précieux parce  que nous avons la  foi, où avons-nous la  foi  parce  que
Jésus nous est précieux? 
Les deux raisons sont tout aussi valables! 
Plus nous croyons, et plus nous osons parler de notre foi,  plus nous nous rendons
compte à quel point cette relation avec Jésus, la Parole vivante de Dieu est  précieuse.
Et plus nous  prenons conscience à quel point il est précieux, plus nous  lui faisons
confiance et il a confiance en nous. Et il peut nous faire dire des choses inaudibles
mais qui donnent des sens. 

Le message de Paul dans l’épître aux Romains (Romain 9.1-5)



Ce que je vais dire est la vérité. Dit-il. Je ne mens pas car j’appartiens au Christ. Ma
conscience inspiré par l’Esprit saint, témoigne que je dis vrai. 
Seulement un homme inspiré qui peut dire une chose pareille. Et s’il l’a dit c’est parce
que c’est Dieu qui l’a fait parler et parce qu’il veut se faire entendre. 
Et si nous parlons pas, si nous ne rendons pas témoignage de notre foi, qui va le
faire ?  

 
En  troisième  lieu, la  foi  s’exprime  par la  prise  en  compte  et la  mise  en
pratique des enseignements de Dieu incarné en Jésus le Christ.

Pierre  a  marché  sur  l’eau  pour  aller  à  Jésus,  mais  pas avant  que  Jésus  le  lui
ordonne : « ordonne-moi, Seigneur, de venir vers toi » : dit-il. 
 
Pierre avait compris que si Jésus ne l’appelait pas, il ne pouvait pas venir à lui. 
Il lui fallait attendre une instruction et une invitation auxquelles il répondra. 
 
Frères et sœurs !Concrètement, la foi consiste à faire la volonté de Dieu, à suivre  ses
ordonnances, ce qu’il nous prescrit. 
 
Ensuite, la foi authentique sait prendre aussi des initiatives. 
Pierre ne s’est pas donné comme réflexion, tant que Jésus ne m’appelle pas, je vais
rester dans la barque à l’attendre.’
 
Il  a  eu l’audace de demander à sortir  de l’embarcation. C’est  comme s’il  demande
donne moi la foi pour te reconnaître et pour aller jusqu’à toi. 

Dans l’épître de Jacques  (Jacques 4.2), voici ce qui est écrit : Vous ne possédez pas,
parce que vous ne demandez pas. 

 
Oui La foi  motive le disciple à dire,  ‘Seigneur,  demande-moi de le faire.  Et à ton
commandement, je l’accomplirai’ – même si l’ordre semble irréalisable. 
 
Tout comme marcher sur l’eau, vivre la foi chrétienne nous fait expérimenter ce qui
est humainement impossible. D’ailleurs, en Marc 9.23 il est écrit :  tout est possible à
celui qui croit. 
 
Enfin, la foi implique un engagement total. 
Mettons-nous à la place de Pierre…
Pensons à ce qu’exigerait la décision de sortir de la barque au milieu d’un lac en ayant
la conviction que les eaux allaient nous soutenir. 
 



Nous ne pouvons pas nous y engager à moitié. Cette décision requiert un engagement
entier de notre part. 
 
L’audace de Pierre ne reposait pas sur l’assurance qu’il pouvait toujours nager s’il
devait se retrouver dans l’eau. 
Ce qui l’a fait sortir de la barque c’est la parole de Jésus. La voix de Jésus qui l’a
appelé : Viens. Viens vers moi. 
Il s’est fié entièrement de la parole qu’il a entendu.
 
Il n’avait pas le choix d’avoir un pied dans la barque et l’autre dans l’eau : tel est le
caractère de la foi. Elle n’accepte pas les demi-mesures!
 
Celui ou celle qui  a la foi  véritable s’engage à  avoir  les  deux pieds dans l’eau et
assume les ‘risques’ de sa confiance en Christ.
 
 
En  fait,  frères  et  sœurs,  bien-aimés  ans  le  Seigneur,  la  foi  chrétienne  n’est  pas
un refuge qui nous mettrait  à l’abri des difficultés.
Nous savons l’épreuve que le Prophète Elie a traversé à cause du zèle et de la foi qu’il
a pour le Seigneur. Et nous savons comment Dieu l’a accompagné. Comment Dieu l’a
réconforté et l’a rassuré par le souffle léger de sa voix disant : pourquoi es tu ici Elie ?

Oui Dieu n’agit pas sans nous.
A l’heure  de  l’épreuve tout  comme durant le  temps calme et  paisible  de  nos
vies, soyons attentifs à sa voix et à sa présence. Avec confiance, tournons-nous  vers
Dieu, lui disant notre faiblesse et nous abandonnant tout entier à Lui - confiants qu’Il
saura nous donner son aide au moment opportun.

Et si notre foi vient à faiblir, à faillir, faisons comme Pierre. Il  reste encore notre
modèle. 
 
Comme lui, il nous faut tourner notre regard vers Jésus et rencontrer le sien qui nous
dit: « Courage, c’est moi. N’ayez pas peur! ». Amen !

JEU D’ORGUE 

Cantique 601 : Trouver dans ma vie ta présence
CONFESSION DE FOI 
Éclairés et rassemblés par la parole de Dieu, nous affirmons notre foi. 

Jésus Christ , nous croyons en toi. 



Nous croyons que tu es un homme du même sang que nous, de la même douleur, du 
même effort, de la même espérance. 

Nous croyons que tu es le fils de Dieu, l’image et  la présence de Dieu vivant et 
mystérieux qui a fait l’univers et le soutient. 

Nous croyons que  tu es mort crucifié par notre faute et que tu es proche de tous les 
suppliciés, que tu es ressuscité réellement et mystérieusement, que tu vis pour 
toujours, présent chaque jour dans ton royaume et dans notre existence.

Par toi, nous croyons que le Dieu infini est pour nous un Père plein d’amour. 

Par toi, nous croyons que l’Esprit de Dieu, l’Esprit Saint, agit sur la terre  sans tenir 
compte de nos distinctions, assemble les croyants, éclaire l’Evangile ; nous annonce 
notre résurrection, le renouvellement du monde et la vie éternelle dans la justice et la 
joie de Dieu. 

Jésus Christ, nous espérons en toi. 

Amen.  

Spontané 821 https://video.link/w/foivd 
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit. 
Comme au commencement aujourd'hui toujours, 
Et d’Eternité en éternité, Amen

Annonces et Offrande
Seigneur Dieu, éternel est  ton amour. Nous nous présentons à toi avec cette offrande,
elle est signe de notre amour pour toi et pour le monde qui nous entoure. Bénit-la
Seigneur pour l’avancement de ton règne et béni sois- tu pour les siècles des siècles.
Amen.  

Cantique 420 : Tel que je suis (1,3,4)

Sainte cène 

PREFACE
Louons Dieu: C’est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde
que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu’au jour où,
selon ta promesse, viendra ton Royaume. C’est notre joie de te célébrer pour
ton  Fils,  Jésus-  Christ,  notre  Seigneur,  né  de  notre  chair,  baptisé,  tenté,
transfiguré,  condamné,  crucifié,  ressuscité  d’entre  les  morts,  élevé  dans  la
gloire. C’est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l’Esprit d’adoption
qui nous apprend à te dire Père, l’esprit qui chasse nos peurs et illumine notre



foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les
temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

*Arc en Ciel 861 https://youtu.be/hkITum8kPTo
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint ! 
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION
Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du
pain et,  après avoir  rendu grâces,  il  le  rompit  et  le  leur donna en disant  :
“Prenez, mangez, ceci est mon corps.”
Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : “Buvez-en
tous,  car  ceci  est  mon  sang,  le  sang  de  l’alliance  qui  est  répandu  pour  la
multitude, pour le pardon des péchés.
Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour
où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.”

PRIERE DE COMMUNION
Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des
paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous
attendons son retour.
Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. Nous
recevons de toi la coupe d’alliance que tu offres pour la joie du monde.
Tu nous rassembles et nous invites.
Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes
de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos
cœurs et dans le monde. Amen

Spontané : 268 Aec 
Oui tu es digne de régner dans notre cœur
Tu es le roi de gloire , Alléluia 
Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia 

INVITATION A LA CENE
Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous invite.
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille.  

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez,  nous sommes tous invités  à  former un cercle  autour de la  table du
Seigneur.



FRACTION – ELEVATION
“Le pain que nous partageons est  communion au corps du Seigneur Jésus-
Christ.
La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion
au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

ENVOI

INTERCESSION
Seigneur, nous te sommes reconnaissants pour ce moment que tu nous as accordés.
Ce moment où nous pouvons te présenter nos requêtes. 

Des jours remplis, des buts clairs, nous t’en prions pour nous même, et pour tous
ceux que tu nous as donnés comme prochains. 

Nous te prions de nous donner des yeux clairvoyants qui voient même les signes les
plus timides de détresse et d’appel à l’aide. 
Nous te prions de nous donner des oreilles biens ouvertes qui seront attentives aux
cris à demi-étouffés. 

Nous te prions de nous donner une sensibilité patiente, quand nous avons affaires à
des  gens   difficiles,  une  bonne  mémoire  pour  les  soucies  des  autres  et  pour  les
promesses que nous leur avons faites. 

Nous te prions de nous donner de bons nerfs résistants pour que nous ne nous usions
pas dans le combat avec les  petites choses qui n’ont pas d’importance, car tu ne veux
pas des personnes irrités à ton service.

Nous te prions de nous donner un visage heureux et des sourires qui viennent du
cœur, car tu veux que d’autres aient de la joie à cause de nous. 

Seigneur, tu es comme un amis pour nous : permet que nous soyons aussi des amis
les uns pour les autres. 
Que nous soyons les uns pour les autres ce que nous sommes en Jésus -Christ. 

Jésus Christ notre sauveur et notre frère qui nous appris à dire :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui  notre pain de
ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous
ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car
c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles..
Amen 

Spontané : 154. 1-2. Aec 
Je me confie en toi, je sais que tu es mon Dieu.
Mon avenir est dans ta sûre main, oui dans ta sûre main
Je te bénis Seigneur, tu es mon puissant Sauveur,



Oui ton nom pour moi dure à toujours, pour moi dure à toujours. 

EXHORTATION (Esaie 43.1-3)

Va avec la force que tu as,
Deviens un témoin de la foi. 

Ne regarde pas les épreuves de demain, 
A partir des seules forces de tes mains.

Dieu renouvelle sa grâce chaque matin, 
Il calme tes angoisses, partage ton chemin. 

 BÉNÉDICTION 
L’Eternel  vous bénit  et vous garde 
L’Eternel  fait briller sa face sur vous et il vous donne sa grâce. 
L’Eternel tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. 
Amen. 

MOMENT MUSICAL 


